

Stadtratsfraktion Landau i. d. Pfalz

Freie
Demokraten

Stadtratsfraktion
Landau FDP

FDP-Stadtratsfraktion Gymnasiumstraße 6, 76829 Landau

Stadtverwaltung Landau i. d. Pfalz
Herrn Oberbürgermeister
Thomas Hirsch
Marktstraße 50
76829 Landau



Stadtverwaltung Landau in der Pfalz

9. Dez. 2021

Büro Oberbürgermeister

FDP Fraktion im Stadtrat
Landau i. d. Pfalz

Der Fraktionsvorsitzende
Jochen Silbernagel

Stellv. Fraktionsvorsitzende
Dr. Elke Wissing
Gymnasiumstraße 6
76829 Landau i. d. Pfalz

Telefon: 0172 879 9889
E-Mail: jochen.silbernagel
@t-online.de

Landau, 06.12.2021

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

folgenden Prüfantrag bitten wir auf die Tagesordnung der nächsten Stadtratssitzung aufzunehmen.

Prüfantrag: Die Stadtratsfraktion der FDP beantragt die Prüfung der kostenfreien Nutzung des öffentlichen Personennahverkehr zwischen dem neuen Messplatz und der Innenstadt.

Zur Förderung der Nutzung der großen Parkplätze außerhalb des Innenstadtbereichs und der damit verbundenen Verkehrsberuhigung regen wir an, die Benutzung der Buslinien 4 "Innenstadt - Queichheim" zwischen neuem Messplatz und Knotenpunkt "Nord" sowie in Gegenrichtung zwischen Knotenpunkt "Süd" und neuem Messplatz kostenfrei anzubieten.

Begründung:

Durch die Umsetzung des 2019 beschlossenen Mobilitätskonzeptes befindet sich unsere Innenstadt im Wandel. Als Stadtrat hat man sich dabei dem Ziel verschrieben dem Rad- und Fußgängerverkehr mehr Raum einzuräumen. Da sich unsere Straßen aber nicht beliebig erweitern lassen, hat dies zur Folge, dass sowohl die Durchfahrtsmöglichkeiten als auch die Parkmöglichkeiten im Rahmen einzelner Maßnahmen eingeschränkt wurden um den motorisierten Individualverkehr entsprechend zu steuern. Zeitgleich wurde mit dem Landau Takt 2022 eine umfassende Erweiterung des öffentlichen Personennahverkehrs beschlossen. Dabei sind insbesondere eine stärkere Verzahnung der Stadtdörfer mit der Innenstadt und eine höhere Taktung geschaffen worden um die Qualität des ÖPNV spürbar zu verbessern. Dieses verbesserte Angebot hilft allerdings nicht allen Menschen, die unsere Stadt besuchen möchten. Menschen aus dem Umland, die in Landau einkaufen, Arzttermine wahrnehmen oder die Gastronomie besuchen möchten werden weiterhin auf das Auto angewiesen sein. Der hier vorliegende Antrag soll die Maßnahmen aus dem Mobilitätskonzept und dem Landau Takt verzahnen, um auch diesen Menschen ein Angebot zu schaffen, dass den Besuch der Landauer Innenstadt attraktiv macht, ohne mit dem PKW direkt in die Stadt einzufahren. Dabei soll es möglich sein, den neuen Messplatz als zentralen Parkplatz zu nutzen und mit dem Bus der Linie 4 "Innenstadt - Queichheim", der im Rahmen des neuen Landau Takt im 30 Minuten Takt fährt, in die Innenstadt zu gelangen. Ein Ausstieg am Knotenpunkt "Nord" würde einen direkten Zugang zur Fußgängerzone schaffen. Nach dem Besuch der Innenstadt soll es möglich sein, vom Knotenpunkt "Süd" zurück zum neuen Messplatz zu gelangen. Diese Fahrten sollen für die Nutzer kostenfrei gestaltet werden. Damit kann ein attraktives Angebot für externe Besucher

geschaffen und zeitgleich eine Reduzierung des Verkehrs und des Parkdruckes in der Innenstadt erzielt werden.

Zukünftig stellen wir uns eine weitere Integration in das Landauer Verkehrssystem vor. So sollten Besucher über ein digitales Verkehrs- und Parkleitsystem bereits an der B10, A65 und den Kreisstraßen auf die zentralen Parkplätze geleitet werden. Neben der Busanbindung können hier auch VRN nextbike (oder lokale Anbieter) und weitere Mobilitätsangebote eingebunden werden. Das digitale Verkehrs- und Parkleitsystem sollte die Besucher dabei über Wartezeiten bis zum nächsten Bus in die Innenstadt und Verfügbarkeit weiterer Mobilitätsangebote informieren. Im ersten Schritt könnte die rudimentäre Aufgabe (Hinweis auf P+R) des digitalen Verkehrs- und Parkleitsystems auch von einer Beschilderung oder in Form von Werbebannern übernommen werden.

Mit freundlichen Grüßen

A handwritten signature in blue ink, appearing to read 'Jochen Silbernagel', written over the typed name and title.

Jochen Silbernagel
Fraktionsvorsitzender